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Compte-rendu de la rencontre 
du Comité de liaison du Parc éolien de la Dune-du-Nord		
	

	
 
Date : Jeudi 19 septembre 2019 
Lieu : Salle de réunion du Centre récréatif Lavernière,

	
 
Présences : 
Marie-Ève Giroux, Attention Frag’Îles  
Véronique Déraspe, Société de conservation 
Jean-Étienne Solomon. MÎM 
Robert Mercier, Comité ZIP 
David Richard, MÎM 
Sony Cormier, Chambre de Commerce des Îles 
Michel Bonato, ATR 
Normand Bouchard, Plan A Capital 
Stéphane Beaudoin, CER 
Gilbert Scantland, RIÉGÎM (par conférence téléphonique) 
Claude Richard, Agent de liaison 
 
Absences : 
 
Hugo Bouchard, Plan A Capital 

 
 

1. Ouverture de la réunion  
 
La réunion débute à 8 H 30.  
 
 

2. Lecture et adoption du projet d’ordre du jour  
 
Les membres du comité adoptent l’ordre du jour tel que proposé. 
 
 

3. Nouvelles des membres   
 
Les travaux débutés sur le chantier il y a une dizaine de jours ont attiré une certaine 
attention dans les alentours comme on pouvait s’y attendre. Du côté de Grosse-Île, à la 
suite de diverses questions qui lui ont été adressées, la mairesse Rose Elmonde Clarke 
souhaiterait recevoir une mise à jour concernant le chantier dans les meilleurs délais.  
Cette mise à jour lui permettrait de transmettre une information juste à ses contribuables 
en évitant par la même occasion la diffusion d’informations erronées à l’égard du projet. 
Les préoccupations des citoyens de Grosse-Île semblaient surtout porter sur les usages 
éventuels du territoire dunaire pendant et après le déroulement des travaux sur le chantier.  
 
L’Association des chasseurs sportifs a exprimé des préoccupations concernant la chasse 
aux oiseaux migrateurs qui ouvrira dans quelques jours. Une communication a été 
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adressée au secrétaire de l’association l’informant des règles de sécurité qui devraient être 
suivies par les chasseurs. La situation a été clarifiée suite à une rencontre récente avec 
les représentants d’Attention FragÎles à ce sujet.   
 
Du côté des réseaux sociaux, rien de particulier à souligner, la tempête Dorian semblant 
avoir mobilisé la majorité des énergies sur ces plateformes. 
 
                                              

4. Suivi du chantier  
 
Stéphane Beaudoin dresse un bilan des travaux réalisés jusqu’à maintenant. Sur le site de 
la tour no. 1, on a déjà procédé à l’installation des palplanches. Quant aux travaux de 
bétonnage qui suivent, ils devraient être complétés d’ici 4 à 5 semaines. Quant à la tour 
no. 2, les travaux de terrassement sont terminés et les phases successives 
s’enclencheront très bientôt.  
 
Par ailleurs, une entente informelle a été conclue entre CER, le MTQ et Larebel à l’effet 
que ces derniers puissent entreposer et réutiliser le sable extrait à des fins variables qu’il 
s’agisse de travaux de remblais au Complexe sportif en construction ou encore à la 
restauration de dunes.  
 
Les travaux doivent se poursuivre au cours du mois d’octobre et novembre. Jusqu’à 
maintenant le chantier suit son cours tel que prévu sans que des contraintes particulières 
soient à signaler.  
 
En ce qui concerne les aspects environnementaux du projet, Attention FragÎles assure la 
surveillance environnementale du chantier à raison, minimalement, de deux visites 
hebdomadaires. Ses représentants se disent satisfaits du déroulement des travaux qui 
respectent jusqu’à maintenant les engagements du promoteur. 

 
5. Plaintes : 

 
 Aucune plainte à signaler 
 

6. Suivis des préoccupations et des attentes du milieu  
 

En ce qui concerne les interrogations du côté de Grosse-Île, Normand Bouchard 
communiquera avec la mairesse afin de prévoir dans les meilleurs délais une rencontre à 
laquelle sera également invitée Audrey Keating, représentante de la communauté 
anglophone sur le comité de suivi du projet.  
 
En ce qui a trait à l’Association des chasseurs, il semble que la situation est sous contrôle 
depuis la rencontre de certains de ses représentants avec Attention Frag’Îles.  
 

7. Communication avec la communauté  
 
Après discussion sur le sujet, il est convenu d’attendre que les travaux de la première 
phase soient terminés, ce qui devrait être le cas vers la fin novembre, pour faire 
publiquement un premier bilan des travaux. Si toutefois entre temps un événement 
nécessitant une communication publique survenait, on verra alors à prendre les mesures 
appropriées à la situation.  
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8. Varia 
 
 Aucun item n’est apporté. 
 

9. Prochaine rencontre 
 
Il avait été prévu initialement de tenir une rencontre de suivi du chantier toutes les deux 
semaines donc la prochaine se tiendrait le jeudi 3 octobre. On convient toutefois que si 
rien de particulier justifiant une rencontre ne survient d’ici le 3 octobre, on remettrait celle-
ci plutôt au jeudi 17 octobre. Dans un cas comme dans l’autre, une communication sera 
émise au moins une semaine à l’avance pour informer les membres du comité s’ils doivent 
maintenir une rencontre à leur agenda le 3 octobre.   

 
10. Clôture de la rencontre 

 
La rencontre prend fin 9 H 45. 
 
	

	


